

令和6年10月29日 11月 全校集会 校長講話

- 元気よく、お昼のあいさつをしましょう。桜っ子の皆さん、こんにちは。
- 10月12日の「秋季運動会」、どの学年の桜っ子も、本当によくがんばりました。校長先生は、皆さんのがんばりに、一生懸命な姿に、「みんな本当に素敵だな、格好いいな」と、とても感動しました。きっと、たくさんの保護者の皆様、来賓の皆様にとってもそうだったろうと思います。皆さん、感動を、一生懸命の頑張りを、本当にありがとうございました。そして、5・6年生の皆さんは、各係の仕事を一生懸命にすることで、「開校50周年記念」の特別な運動会の運営を支え、大成功に導いてくれました。重ねて、お礼を言わせてください。ありがとうございました。
- さて、運動会が終わって2週間と少しが経ちますが、この期間、3年生の社会科見学を皮切りに、1・2年生の生活科校外学習、4年生の龍Q館見学と校外学習が続き、先週木曜日金曜日には、6年生が修学旅行に行ってきました。今日は2年生が図書館見学に出かけましたし、明日は5年生が社会科見学に、来月11月22日には4年生が社会科見学に、29日にはなかよし学級が校外学習にそれぞれ出かけます。
- 私は、1・2年生の庄和総合公園への生活科校外学習と、6年生の鎌倉箱根方面への修学旅行に引率の一人として参加しましたが、どちらも「大成功」の校外学習となりました。ほかの学年の校外学習も大成功だったと教頭先生や澁谷先生からも聞いています。
- すべての学年の校外学習に共通して言えること、それは「協力の大切さ」です。学校の中において、クラスで、学年で、チームワークよく団結し、しっかり協力ができている桜っ子の皆さんが、学校を離れた場所「校外学習」の場面でもそれを実践できる、というのは本当に素晴らしいことです。「協力の大切さ」を学び、いろいろな場所で実践する、これが校外学習の目的のひとつです。
- そして、校外学習にはほかの目的もあります。それは実際に自分の目で見て、耳で聞いて、においや手触りを確かめて、直接体験をして、各教科の学びを深めることです。

○パソコンやスマホ、インターネットが普及し、誰でも簡単にいろいろなことを調べたり、写真や動画を見たりできる今の世の中は、実際に出かけていなくても、だいたいのことは分かります。でも、先ほど言った「実物をこの目で見る、直接音を聞く、触る、においを感じる、・・・」などは、どんなにICTが発達しても、実際にその場所に行かなくては決してできません。難しい言葉ですが、「五感」という言葉があります。「視覚（見ること）、聴覚（音を聞くこと）、触覚（手触り）、嗅覚（においや香りを感じること）、味覚（味を感じること）」のことですが、これからも、校外学習の際にはその「五感」をフル活用して学びを深めてください。

○さらに、もうひとつ。校外学習の大切な目的の一つに、「ルール、マナー」を守ることがあります。特に、マナーについては、「一般のお客さんもいる見学地で大きな声を出さない」とか、「保育園のお友達も遊んでいるので、アスレチックを譲ってあげる」とか、校外学習でしか、学べないことがたくさんあります。そして、たくさんの桜っ子がそのような「ルール、マナー」を守ることの大切さを校外学習で学んでくれています。

○今日は、校外学習の目的についてお話をしました。これから校外学習に行く学年はもちろん、今年の校外学習は終わってしまった学年も、来年以降の校外学習で「協力すること」「五感を使って体験すること」「ルール、マナーを守ること」を意識して、素晴らしい校外学習にしてください。

○最後に、今週土曜日、11月2日には「開校50周年記念式典」があります。

学校代表で6年生が披露する「空は今」の合唱、全体で歌う「桜川小校歌」「世界が一つになるまで」のそれぞれの歌声を、今からとても楽しみにしています。

○11月も、みんなで頑張っていきましょう。 お話を終わります。